

uno / más / uno

Rechaza Argentina el laudo del Beagle; Chile, a La Haya

BUENOS AIRES, 10 de enero (UPI, Latin-Reuters, EFE y AFP).— El gobierno argentino entregará el 25 de enero al embajador chileno la nota de rechazo del laudo arbitral sobre el Canal de Beagle, trascendió esta noche en medios allegados a la Cancillería.

El Ministerio chileno de Relaciones Exteriores dijo hoy por su parte que si Argentina

rechaza el fallo inglés, Chile elevará el problema al Tribunal Internacional de Justicia de La Haya.

En este contexto, el Departamento de Estado norteamericano anunció hoy en Washington su preocupación por el conflicto entre Argentina y Chile en torno al fallo inglés sobre las islas del Canal de Beagle.

Llama Pinochet a sus Embajadores en Latinoamérica

El Sol de México

SANTIAGO, Chile 10 de enero (UPI).— Los embajadores chilenos en el continente, en la Organización de Estados Americanos y en las Naciones Unidas fueron llamados a Santiago en momentos en que parece percibirse cierta tensión entre Chile y la Argentina por su diferendo sobre el canal de Beagle.

Los embajadores se reunirán a partir de mañana con el canciller, vicealmirante Patricio Carvajal, según dijeron fuentes diplomáticas que declinaron, empero, revelar el motivo de la convocatoria.

La reunión podría corresponder al anuncio que hizo la semana pasada el presidente Augusto Pinochet, luego del respaldo que recibió en un plebiscito, de llevar a cabo una política exterior "Más agresiva y pragmática".

En Buenos Aires, algunos medios de prensa interpretaron esa declaración como también referida a los problemas limítrofes con la Argentina, a raíz de un laudo británico que adjudicó a Chile tres pequeñas islas situadas en el austral canal de Beagle.

Las autoridades chilenas han mantenido hermético silencio sobre el litigio por la demarcación de las fronteras marítimas australes.

Sin embargo, el secretario general de gobierno, general René Vidal, al término de una reunión que sostuvo con Carvajal dijo que en la cancillería "Hay buena disposición para informar a la ciudadanía sobre la real dimensión de las materias relacionadas con el Beagle".

Los diarios chilenos, por su parte, siguieron publicando en forma destacada los despachos sobre los desplazamientos de la flota de guerra argentina hacia el Atlántico sur, señalando al mismo tiempo confianza en que se logrará una solución pacífica y justa en el diferendo.

EXCELSIOR

Se Ofrece EU Como Arbitro en el Conflicto Chileno-Argentino

WASHINGTON, 10 de enero (AP y AFP).— Estados Unidos ofreció hoy sus buenos oficios para resolver el conflicto limítrofe entre Argentina y Chile en el Canal de Beagle, en tanto surgían nuevos indicios sobre la creciente tensión entre ambos países sudamericanos.

El comandante de la Armada argentina, almirante Emilio E. Massera, se embarcó hoy en el buque insignia para presidir los ejercicios navales que se realizan en el Atlántico sur, directamente vinculados con el caso Beagle, mientras el Presidente chileno, Augusto Pinochet, anunciaba una gira por la zona austral del país.

Hodddin Carter, vocero del Departamento de Estado, declaró hoy en Washington que Estados Unidos está dispuesto a "hacer todo lo posible" para ayudar a solucionar el conflicto. "Estamos preocupados y esperamos que se llegará a un entendimiento", añadió el vocero, al tiempo de señalar que hasta el momento ninguno de los dos países ha solicitado la mediación de la Casa Blanca.

El conflicto chileno-argentino se ha agudizado en los últimos días al acercarse la fecha en que Buenos Aires tendrá que tomar posición respecto al laudo británico que concedió a Chile la soberanía sobre las islas Picton, Lenox y Nueva, en el Canal de Beagle. Argentina tiene plazo para fijar su posición hasta el 2 de febrero, pero aparentemente lo hará en los próximos días.

Voceros oficiales argentinos adelantaron que la posición de Buenos Aires será de rechazo al fallo británico.

En Santiago, la Secretaría de Prensa del gobierno informó que la gira de Pinochet por los territorios en disputa se iniciará el 23 de enero, es decir, en los días en que presumiblemente el gobierno argentino dará a conocer su posición en torno al laudo.

VIAJE DE PINOCHET Y MOVILIZACION ARGENTINA

El anuncio del viaje de Pinochet coincidió con informes provenientes de Buenos Aires sobre la movilización de la flota argentina hacia el Atlántico sur. Las autoridades argentinas dijeron que dicha movilización se debe a una serie de maniobras programadas de antemano, pero en los mismos medios oficiales se admitió que tales maniobras tienen directa vinculación con el conflicto.

El comandante en jefe de la Armada argentina, almirante Emilio Massera, se embarcó hoy en Bahía Blanca con destino al portaviones "25 de Mayo", buque insignia argentino. Massera, quien viajó acompañado de otros altos jefes navales, permanecerá allí "por tiempo indefinido", supervisando las maniobras de la aviación naval, los submarinos y otras naves que se movilizaron en días pasados hacia el Atlántico sur.

Fuentes oficiales argentinas dijeron hoy que el Presidente Jorge Rafael Videla firmará la comunicación de rechazo al laudo británico 48 horas después de regresar de su actual período de vacaciones. Videla tiene proyectado retornar a Buenos Aires el 25 de enero, pero que podría anticipar su regreso.

El diario Clarín, de Buenos Aires, afirmó que el Ministerio de Relaciones Exteriores concluyó ayer la redacción de la comunicación que será suscrita por Videla.